
Protokoll über den Bezirkstag des SV NRW 

       Bezirk Ruhrgebiet e.V. am 15.März 2019 im Haus des 

Sports in Mülheim an der Ruhr, Südstr. 25 

 

 
TOP 1  Eröffnung des Bezirkstages sowie Begrüßung und Feststellung der 

ordnungsgemäßen und fristgerechten Einladung 

 

Der Bezirksvorsitzende Armin Draheim eröffnet den Bezirkstag 2019 und begrüßt die 

erschienenen Vereinsvertreter, den Vizepräsidenten Finanzen des SV NRW, Karl-Heinz 

Dinter, den ehemaligen Präsidenten und jetzigen Ehrenpräsidenten des SV NRW,  Dr. Günter 

Schauwienold, den ehemaligen Präsidenten und jetziges Ehrenmitglied des SV NRW, 

Manfred Peppekus, sowie den ehemaligen Vizepräsidenten und jetziges Ehrenmitglied des 

SV NRW, Gisbert Krüger.   

 

Dr. Günter Schauwienold überbringt die Grüße und den Dank des Präsidiums an einen 

erfolgreichen Bezirk. Der SV NRW ist stolz auf die Arbeit, die für den Schwimmsport im 

Bezirk geleistet wird, im Hochleistungssport, im Wasserball, sowie im Breiten- Freizeit -und 

Gesundheitssport. Einen Appell richtet Günter auch an die Bezirke und Vereine; sie sollen 

das Projekt „Schwimmwelten“ unterstützen und begleiten. 

Dr. Günter Schauwienold weist auf den Verbandstag des SV NRW hin, der am 11.Mai 2019 in 

Oer-Erkenschwick stattfindet. Dort wird das Projekt „Schwimmwelten“ vorgestellt; es soll 

frischen Wind in die Schwimmwelt bringen 

 

 

Die Versammlung gedenkt der im Jahr 2018 verstorbenen Schwimmkameradinnen und 

Schwimmkameraden. Stellvertretend für alle werden genannt: 

• Daniela Samulski, SG Essen, erfolgreiche Schwimmerin und Olympiateilnehmerin, 33 

Jahre 

• Leonard Tolle, DJK Poseidon Duisburg, Wasserballspieler und Schiedsrichter, 32 Jahre 

• Gerd Heidemanns, Duisburger Schwimmverein 1898, langjähriger 1. Vorsitzender   

 

Der Bezirkstag 2019 wurde ordnungsgemäß durch Veröffentlichung im Internet unter 

www.bezirk-ruhrgebiet.de ab 13. November 2018 (Terminankündigung), im offiziellen Organ 

des Deutschen Schwimmverbandes „swim&more“ Nr. 12/2018 (Terminankündigung), ab 08. 

Januar 2019 im Internet unter www.bezirk-ruhrgebiet.de (Einladung und Tagesordnung), 

sowie mit dem rechtzeitigen Versand des Berichtsheftes mit Bekanntgabe der Tagesordnung 

einberufen. Der Bezirksvorsitzende stellt als Versammlungsleiter somit die ordnungsgemäße 

und fristgerechte Einladung des Bezirkstages 2019 formal fest.  

 

TOP 2  Wahl der Mandatsprüfer/innen 

 

Seitens des Bezirksvorstandes werden als Mandatsprüfer Marco Jansen von Hellas Emmerich 

und Benedikt Tiggelbeck vom Reeser SC vorgeschlagen und von den Delegierten einstimmig 

gewählt. 

 



TOP 3  Ehrungen 

 

Armin Draheim spricht den Aktiven und Mannschaften nochmals seinen Glückwunsch für die 

erzielten Leistungen aus und wünscht allen für 2019 viel Erfolg. 

 

Ursula Weber wird für ihre Verdienste im Wasserspringen geehrt; sie hat die Sportart über 

Jahre hinweg geprägt, geht nach 38 Jahren als Fachwartin Wasserspringen im Vorstand des 

Bezirkes Ruhrgebiet in den „Sportruhestand“. Dafür erhält sie die goldene Ehrennadel des SV 

NRW, die ihr Dr. Günter Schauwienold überreicht. 

 

Walter Heßmann wird für sein Engagement im Schwimmsport und seinen außerordentlichen 

persönlichem Einsatz die goldene Bezirksehrennadel verliehen.  

 

TOP 4 Aussprache über die Berichte des Vorstandes 

 

Zu dem mit dem Berichtsheft vorgelegten Berichten gibt es keine Wortmeldungen. 

 

Der Jugendtag des Bezirkes Ruhrgebiet fand am Freitag, den 22. Februar 2019 in Oberhausen 

statt und war mit 33,50 % beschlussfähig. 

Patrick Ziesmann vom 1. Weseler SV wurde einstimmig zum Jugendwart wiedergewählt. 

 

Im Jahr 2018 haben sich die Vereine an den angebotenen Maßnahmen zahlreich beteiligt. 

Auch der Jugend gilt der Dank für die geleistete Arbeit. 

 

Patrick Ziesmann stellt die geplanten Fahrten für 2019 vor und weist auf das Berichtsheft 

2019 hin. Er bittet die Anwesenden darum, das Jugendheft an die Vertreter der Jugend in 

den Vereinen weiterzuleiten.   

 

TOP 5  Bericht der Mandatsprüfer/innen, Feststellung der Beschlussfähigkeit 

 

Marco Jansen gibt das Ergebnis der Mandatsprüfung bekannt: 

stimmberechtigt sind 68 Vereine mit 176 Stimmen, der Bezirksvorstand mit 12 Stimmen, 

insgesamt 188 Stimmen. Anwesend sind 22 Vereine mit 92 Stimmen, der Bezirksvorstand 

mit 9 Stimmen, insgesamt 101 Stimmen. Somit ist der Bezirkstag 2019 mit 101 Stimmen = 

53,72 % der stimmberechtigten Mitglieder „gemäß § 10 Abs. 8 der Satzung“ beschlussfähig. 

 

Armin Draheim bedankt sich bei den Mandatsprüfern für die Mitarbeit sowie bei Silke 

Godejohann und Walter Heßmann für die Ausgabe der Stimmkarten.  

 

TOP 6 Bericht des kassenprüfenden Vereins 

 

Der Kassenbericht des kassenprüfenden Vereins PSV Oberhausen kann nicht vorgetragen 

werden, da kein Vertreter anwesend ist und der Bericht nicht schriftlich eingereicht wurde. 

Der Kassenbericht 2018 liegt mit dem Kassenprüfungsvermerk des PSV Oberhausen 

schriftlich vor. Es wird vorgeschlagen und einstimmig durch die Versammlung beschlossen, 

dass der Bericht dem Protokoll des Bezirkstages als Anlage beigefügt wird. 

 

 



TOP 7 Beratung und Abstimmung über Anträge zur Satzungsänderung 

 

Es lagen keine Anträge vor. 

 

TOP 8  Wahl der Versammlungsleiterin/des Versammlungsleiters zur Entlastung des 

Vorstandes 

 

Dr. Günter Shauwienold wird zum Versammlungsleiter vorgeschlagen und einstimmig 

gewählt.  Günter bedankt sich stellvertretend beim Vorstand für die gute geleistete Arbeit. 

 

TOP 9 Entlastung des Vorstandes 

 

Dr. Günter Schauwienold schlägt der Versammlung die Entlastung des Vorstandes vor. Der 

Bezirkstag erteilt dem Vorstand einstimmig Entlastung. 

 

Top 10 Neuwahlen des Vorstandes 

 

1. Vorsitzende/n  

Vorgeschlagen und einstimmig gewählt wird Armin Draheim (DJK SV Poseidon Duisburg 1921 

e.V.) 

 

Geschäftsführer/in  

Vorgeschlagen und einstimmig gewählt wird Claudia Boßmann (Clever Schwimmverein 1910 

e.V.) 

 

Fachwart/in Wasserspringen 

Diese Sportart wird in unserem Bezirk nicht mehr betrieben, deshalb ist keine Wahl 

erforderlich. Ursula Weber hat rechtzeitig angekündigt, dass sie aufhört, leider war keiner 

bereit ihre Nachfolge anzutreten.  

 

Fachwartin Synchronschwimmen 

Diese Sportart wird seit Jahren nicht in unserem Bezirk betrieben, deshalb ist keine Wahl 

erforderlich. 

 

Fachwart/in Breiten-, Freizeit- und Gesundheitssport 

Vorgeschlagen wird Gabriele Kluczka. Sie ist aus terminlichen Gründen nicht anwesend und 

hat im Fall ihrer Wahl eine Einverständniserklärung hinterlegt. Gabriele wird einstimmig 

gewählt. 

  

Top 11 Genehmigung des Haushaltsvoranschlages für 2019 

 

Der Haushaltsvoranschlag für das Kalenderjahr 2019 wird einstimmig genehmigt. 

 

 

Top 12 Beratung und Beschlussfassung über Anträge des Vorstandes, der Schwimmvereine 

und -abteilungen  

 

Es liegen keine Anträge vor. 



 

TOP 13 Wahl des kassenprüfenden Vereins 

 

Vorgeschlagen und einstimmig gewählt wird der DSSC 09/20.  

 

TOP 14 Verschiedenes 

 

Armin Draheim weist auf den Terminplan 2019 hin, der im Berichtsheft und im Internet 

veröffentlicht wurde. Die DMS/J werden auf einen anderen Termin verlegt, da der DSV die  

Deutschen Kurzbahnmeisterschaften auf den gleichen Tag verschoben hat. 

 

Die Sachbearbeiter der Bestenlisten bitten um Zusendung aller DSV-Ergebnisdateien von 

Wettkämpfen, an denen Vereine unseres Bezirkes teilgenommen haben: 

bestenliste@bezirk-ruhrgebiet.de 

 

Werner Weskamp informiert die Vereine darüber, dass sie in Kürze zu einem Netzwerk 

Dinner eingeladen werden. Sie werden über das Konzept der „Schwimmwelten“ informiert 

und zur Stärkung gibt es ein leckeres Dreigänge-Menü. Werner appelliert an die Teilnahme 

dieser Veranstaltung, verbunden mit der Bereitschaft neue Wege in der Schwimmwelt zu 

gehen.  

 

 

Ende des Bezirkstages: 20:10 Uhr 

Für die Richtigkeit: 

Armin Draheim, Werner Weskamp, Claudia Boßmann  

(1. Vorsitzender, 2.Vorsitzender, Geschäftsführerin) 

 

 

Mülheim, den 24.03.2019 

Einsprüche gegen diese Niederschrift sind der Geschäftsführerin innerhalb von vier Wochen 

nach Zustellung schriftlich mitzuteilen. Geht in diesem Zeitraum kein Einspruch ein, gilt das 

Protokoll als genehmigt.  

 

 

Anlage 

Kassenbericht 

 

 


